



学校だより

No.33 2017. 10. 13

葉山町立長柄小学校

校長 河端 紀絵

TEL 046-875-6860

FAX 046-876-0682

今回、このページは、修学旅行と稲刈りに参加した教頭に担当してもらいました。



10月5日(木)6日(金)に、6年生は日光修学旅行に行ってきました。平成の大改修を終えた東照宮や、少しずつ色づき始めた山々、そして大迫力の滝や美しい川が、みんなを迎えてくれました。



いち日目

8:20 豆子亀ヶ岡神社(市役所側)集合。朝からとても寒く、日光での寒さ対策に持ってきたジャケットや手袋、帽子が早速役にたちました。

9:02 予定通り修学旅行列車がホームに入ってきました。こころウキウキ垂り込むと、早速ゲームや写真撮影で楽しい修学旅行のはじまりです。◇※◎▲!!!



12:50 にっこう駅到着。バスでいろは坂を登り、まずは戦場ヶ原を目指しました。光徳入口でバスを降り、ハイキングスタート。さわやかな空気の中、ススキのほが揺れ、男体山をバックにたくさんの写真を撮ることができました。

さらに川沿いの道を抜け湯滝へ。

みんながと〜っても楽しみにしていたアイスクリームタイムです。その後、竜頭の滝(背中部分)、そして、華厳の滝を堪能しているは坂を下りました。一番の難所カーブでは、運転手さんが一回のハンドルさばきで通過すると思わず拍手。坂の途中には鹿の姿も見られ歓声があがりました。



17:50 宿泊先「清晃苑」に到着。おいしい夕食の後はお風呂とお土産タイムです。宿の方が準備してくださったカゴと計算機をもって、お土産を渡す人の顔を思い浮かべながら、一生懸命選んでいました。

21:00 各部屋での自由時間

22:00 「おやすみなさい」(しかし、その後も...?)

二日目

6:00 起床。部屋の片付け、朝食、身支度の後、いよいよ、世界遺産東照宮へ。
7:50 事前に、みんなで分担して作成したガイドブックで学習はしていましたが、本物に触れるとなると、昨日とは又違う気持ちの高まりがありました。

【見学地】
神橋→輪王寺(三仏堂)

→東照宮(拜殿・薬師堂鳴竜・陽明門・唐門・坂下門(眠り猫))



・奥社
→二荒山神社→大猷院

11:30 お昼のカレーはおかわり自由。でも、朝食を食べ過ぎて、食べきれない人も...

12:35 日光駅から帰路へ。2日間の疲れもみせず、行き電車以上に盛り上がりました。駅を通過する時に窓から手を振ると、手を振り返してくれる方がいらしたのも嬉しかったです。

【帰りの電車の中で突撃インタビュー!!
〜いちばんの思い出は?】

○夜更かしと怖い話○鳴竜が不思議だった○神橋の川がきれい
○バスの中でガイドさんがいろいろ話をしてくれたこと○きれいな世界遺産(陽明門)を見たこと○三仏堂は迫力があつた○電車の中が楽しかった○せん場ヶ原の空気がおいしかった
○アイスクリームバステルミック入は不思議な味だった○華厳の滝の迫力○夜の女子トーク人狼ゲーム○おぼろさんのお話

17:09 豆子駅到着。たくさんの思い出とお土産を抱えて、雨の中家にむかいました。

5年生稲刈り

10月10日(火) 晴れ

夏を思わせるような暑い日、5年生は6月8日に田植えをした根岸さんの田んぼへ稲刈りに行きました。田植えの後にも、根岸さんが除草や水の調節など手をかけてくださったおかげで、立派な稲穂が田んぼ一杯にひろがっていました。刈り取り方の見本を見た後、2人ずつペアになって刈り取りをしました。お米は「満月」という品種のもち米で、乾かした後精米し、1月にはこのお米で餅つきをする予定です。



H29年度 学校探検☆給食試食会

6年生が留守の1日目、学校では、給食試食会が行われました。試食会に先立って、学校探検を行い、校舎を一回りご案内しました。授業参観などで教室はなじみがあるものの特別教室は、初めての所もあり興味深げにご覧になっていました。「音楽室にはやはり作曲家たちの肖像画があるんですね。」というお声も。特に珍しかったのは、屋上です。子どもたちは、学習で行くことがあるのですが、保護者の方々は、殆どが初めてでした。遠くに見える家々を眺めながら、「ときどき風に乗って子どもたちの歌声やピアノの音が聞こえてきます。いいものですよ。」とおっしゃっている方がいて、学校や子どもたちを暖かく受け入れていただいていることを嬉しく思いました。

給食試食会は、小林栄養教諭や調理員さんから、学校給食についての話がありました。衛生面に気を配り、安全な食材を使えるように配慮しているなどの話にうなづく保護者の方々でした。給食がとてもおいしい という感想もたくさんありました。

試食会のメニューは、
ジャンバラヤ・鶏のつけ焼き・わかめ
スープ・牛乳・レモンゼリー（試食会
のみ）
お昼前になると屋上にもジャンバラヤ
のスパイシーな香りがしてきました。



また、今回は、食材のひとつである野菜を提供してくださっている農家「やさいの会」の方々においでいただきました。できるだけ無農薬で安心して食べていただける野菜をつくり、ぜひ学校給食におろしたいとおっしゃっていただいているの方々です。あらためて多くの方々に支えられて毎日の給食が、作られていることを知ることができました。

長柄っ子まつり

スローガン みんなと力を合わせ 長柄っ子まつりを最高に楽しもう

子どもたちが楽しみにしている長柄っ子まつりが、20日に行われます。学校全体のおまつりで、次のことをねらいとしています。

- ・全校集団での取り組みを通して、学級・学年・異学年の子ども同士の学び合い、関わり合いを深める。
- ・話し合い活動や創作活動を通して、生き生きと自主的に活動する子どもを育てる。
- ・平素の学習活動の成果を発表し、文化や芸術に親しむ態度を育てる。
- ・ゴミを減らしたりリサイクルしたりすることを通して、環境問題についての関心を深める。

また、先日、運営委員会で決まった今年度のスローガンも発表されました。合わせて、出し物側のめあて「クラスで協力して全校が楽しめるお店にしよう」やお客さん側のめあて「グループで仲良く楽しくお店を回ろう」も発表されました。

各クラス・学年で力を合わせ、学習したことを生かしたものや作品の展示や発表、アトラクションやゲームコーナーなど、工夫を凝らした催しを考えていきます。出し物を見て回るのは、たてわり班のグループを活用し、回る順路を「おまつりミーティング」でグループごとに相談して決めます。つくり上げていく過程が大切であり、学ぶことが多い活動だと思います。